

SPD – Kreistagsfraktion
Landkreis Ravensburg



Antrag zu TOP 13. Einleitung eines Verfahrens zur Erklärung des Altdorfer Waldes zum Landschaftsschutzgebiet –Antrag der SPD-Fraktion vom 24.01.2020

Kiesexport

Bechlussvorschlag:

Der Kreistag des Landkreises Ravensburg bittet die Landesregierung von Baden-Württemberg, sich intensiv mit der Problematik zu befassen, dass die Ausweisung von Kies-abbaugebieten und damit die Bereitstellung des nötigen Rohstoffes Kies in der Region Bodensee-Oberschwaben erheblich dadurch belastet wird, dass wegen der verzerrten Wettbewerbsbedingungen mit Vorarlberg und der Schweiz, die ihre Rohstoffe durch Abgaben verteuern, um ihre Vorkommen für künftige Bedarfe und Generationen zu schonen, ein nicht unerheblicher Teil des abgebauten Kieses nach dorthin verbracht wird. Deshalb müssen seit Jahrzehnten in der Region, deutlich mehr Gebiete und Mengen zum Abbau ausgewiesen werden, als eigentlich zur Bereitstellung dieses Rohstoffs regional erforderlich ist. Die Landesregierung wird aufgefordert, sich um eine Regelung dieses Problems mit den Nachbarländern zu bemühen. Wenn dies international nicht zu erreichen ist, sollte ein rechtliches Instrument geschaffen werden, durch eine (kommunale) Abgabe eine Angleichung der Bedingungen zu ermöglichen. Dies würde auch den durch den Abbau belasteten Gemeinden einen Anreiz bieten, den dann noch notwendigen, reduzierten Kiesabbau zu tolerieren.

Begründung:

Seit Jahren wird festgestellt und moniert, dass ein nicht unerheblicher Teil der regionalen Rohstoffe wegen drastischer Wettbewerbsverzerrungen in die Schweiz und nach Österreich verbracht wird, obwohl diese Länder selbst über ausreichende Vorkommen verfügen, diese aber verteuern, um sie für künftige Bedarfe und künftige Generationen zu schonen. Belastbare Zahlen über die exportierten Mengen liegen kaum vor. Aus Vorarlberger Erhebungen sind namhafte Transitmengen in die Schweiz und Verbleibsmengen für Vorarlberg bekannt. In der Region werden dazu aktuell eigene Erhebungen gemacht. Es geht aber nicht nur um Statistiken. Es wird Zeit, dass endlich mit Entschlossenheit politisch gehandelt wird.

Rudolf Bindig und Fraktion